

Souvenirs du site La jonction LJ



Comme membre du groupement des retraités ayant pris une retraite il y a un moment déjà ou pour celles et ceux plus récemment, je vous propose un petit article sur le passé et le futur du site de la Jonction où vous avez travaillé ou bien eu des possibilités de vous y rendre pour différentes raisons durant votre carrière professionnelle.

J'y suis allé récemment pour faire un petit tour sur place et visualiser comment le site, désormais propriété de l'Etat de Genève avait déjà été et sera encore transformé de manière à rassembler divers services et faire partie du PAV, grand chantier qui va développer toute la zone jusqu'aux Acacias et intégrer toute la partie ex-Firmenich en ajoutant même une deuxième tour prévue ces prochaines années.

Implantation de Firmenich à Genève : Rappel

Firmenich a toujours eu une présence significative à Genève avec son développement régional et international et notamment avec sa tour éponyme, la Tour Firmenich.

Firmenich est une entreprise suisse fondée en 1895 à Genève par le chimiste Philippe Chuit et le parfumeur Martin Naef et est devenue au cours du siècle l'un des principaux acteurs mondiaux dans le domaine des arômes et des parfums toujours en compétition avec Givaudan à Vernier et ailleurs.

La présence de Firmenich à la Jonction a contribué à l'économie locale dans le quartier et en offrant des emplois et en stimulant l'activité économique. L'entreprise participait et a participé également à la vie communautaire et à des initiatives locales, notamment dans les domaines de l'environnement, du développement durable et ses divers impacts qui font partie intégrante de son histoire dans la région.

Depuis lors, nous avons toutes et tous pu bénéficier de son développement et de conditions très favorables sociales et salariales ainsi que du système des primes.

La Tour Firmenich :

C'est un petit gratte-ciel situé sur le site LJ la Jonction construite dans les années 1970 et qui est vite devenu un repère architectural dans la ville.

La tour a abrité le cœur des services et l'administration de Firmenich, ainsi que divers bureaux et laboratoires ou encore un des lieux de travail des grands parfumeurs, les « nez » avec plus tard un lent transfert à Meyrin-Satigny, nouveau site développé hors de ville pour une partie



industrielle avec le site de La Plaine déjà implanté depuis très longtemps.

Histoire de la vente à l'État de Genève :

Firmenich a toujours eu et entretient encore des relations avec l'État de Genève dans le cadre de ses activités commerciales. L'entreprise s'est alors développée à La Jonction dans un environnement de constructions d'immeubles de plus en plus proches qui a rendu nécessaire un déménagement avec échanges de terrains dans la zone industrielle de Meyrin-Satigny en plusieurs étapes et la dernière a été le transfert total des activités à MS avec de nouvelles règles industrielles et de sécurité après la Covid-19.

Environnement et changement d'attribution des divers bâtiments du site LJ :

Le grand projet du PAV permettra d'intégrer de nouveaux bâtiments dans cette zone en ville.

D'après ce que j'ai pu voir et découvrir, le site est ouvert par l'entrée principale et par le quai. Toute la zone est recouverte de gravier, de passages, de bancs et de buissons.

La tour a été rénovée extérieur et intérieur, le pater noster a été changé contre de nouveaux ascenseurs. La réception de la Tour est totalement transformée et il y a désormais un Securitas. Tous les bâtiments qu'on a connus n'ont pas encore été transformés et réaffectés.

Le bâtiment Sud, l'ancienne Manufacture, les ateliers derrière la tour, la Mécanique, le local des pompiers, le local des électriciens et le fond de l'usine ainsi que le bâtiment des analyses instrumentales de la RS sont entourés de barricades. Tous ces locaux sont vides attendant des travaux et des services de l'Etat.



Lecteur carte



Magasin Mécanique



Bâtiment 105

L'ancienne RS 105 est modifiée après avoir créé des bureaux ou des locaux ouverts en ayant supprimé les parois entre les bureaux et les labos. Les faux plafonds ont disparu et on voit la tuyauterie des ventilations. L'entrée principale est fermée et barricadée. Désormais elle est sur le côté sur la petite place entre le dernier bâtiment construit le long de la route des Jeunes.



Bâtiment sud



Bâtiment analyses

L'ancienne recherche 105, la tour et le plus récent des bâtiments connus sont occupés et si de jour on ne voit pas trop d'activités, en soirée il y a déjà beaucoup de lumière sur plusieurs étages et que de nombreux nouveaux bureaux et services sont opérationnels ainsi que l'ancien restaurant qui est devenu une simple cafétéria. Désormais possible de fumer dehors.

Il y a de grands projets prévus sur le site. Une modernisation du site pour les anciennes mécanique et manufacture qui sont encore cernées par des barrières.

Le bâtiment Sud est en pleine transformation des locaux pour recevoir des réfugiés : chambres, cuisines, salle de bains et locaux communautaires. Tout est à créer. Pas eu de renseignements précis de la part des huissiers et du personnel de la nouvelle réception.

D'après les travaux qui ont commencé, tout l'arrière du bâtiment semble recevoir une extension pour mieux utiliser la surface de l'ancien parking.

Il y a déjà trois importants services et départements de l'Etat de Genève. Cela va augmenter en fonction des la réhabilitation des anciens bâtiments et il pourrait y avoir plus de 1000 fonctionnaires avec plus de 2000 visiteurs par jour. Avec le regroupement de services éparpillés dans la ville, il est certainement possible que vous ayez toutes et tous l'occasion un jour de devoir vous y rendre aussi. Il est possible de se promener à pied à travers le nouveau site ou bien de monter sur le promontoire réaménagé au bois de la Bâtie en face de ex-Firmenich pour avoir une belle vue de l'ensemble en cours de complètes modifications.

Une intégration dans le PAV à suivre pour voir les développements futurs de ce site où moi-même j'ai travaillé 40 ans.

Patrice Deladoey